



Bulletin trimestriel d'information
de l'Église protestante unie de Vosges-Meurthe

N° 2-2022 : ÉTÉ

COMME LE TEMPS PASSE !

David MITRANI

Oui, le temps passe, le temps passe trop vite, d'autant que votre serviteur a été arrêté un bon mois et demi pour cause de CoVid plus opération de la hanche. Rien de dramatique dans tout ça, sauf que... le temps passe !

Mais est-ce grave ? Oui et non. Non, ce n'est pas grave, parce que rien n'est grave, car le Seigneur Jésus règne, et nous, nous le savons, nous en bénéficions : en lui, nous sommes fils et filles du Père miséricordieux, nous avons la vie éternelle, dès maintenant !

Mais, oui, c'est grave parce que tant de gens souffrent, tant de gens aussi font souffrir, tant de gens ne savent pas pouvoir trouver en Jésus leur pardon, leur paix et leur salut. Et c'est à nous d'en témoigner devant eux. C'est pour ça qu'il est grave que le temps passe si vite !

Aurons-nous le temps ? Que nous en soyons coutumiers ou que nous ne l'ayons jamais fait (pas encore), aurons-nous le temps de ce témoignage ? Aurons-nous le temps de dire et de montrer à ceux qui s'en vont, à ceux qui pleurent, à ceux qui désespèrent, que Dieu les aime, et que nous aussi nous les aimons ? Aurons-nous le temps de vivre entre nous de cet amour, nous qui sommes parfois si pudiques, et parfois si indifférents les uns aux autres ? « *C'est à l'amour que vous aurez les uns pour les autres que tous sauront que vous êtes mes disciples...* » (Évangile selon Jean 13 / 35)

Dans le temps écoulé depuis le dernier numéro du *Lien*, nous avons amélioré notre vie commune, c'est bien, avec la révision de l'orgue du temple de Raon-l'Étape, avec le repas des anciens le 7 avril, le repas de printemps le 22 mai.



Un petit nombre d'entre nous a partagé la journée consistoriale au Brabant pour l'Ascension. Nous avons aussi soutenu de plusieurs manières les deux foyers ukrainiens protestants de Celles-sur-Plaine dont nous avons fait la connaissance. Nous avons poursuivi nos formations et échanges bibliques, notre entraide, etc.

Maintenant l'été est là. Tout s'arrête ? Les réunions, pas encore tout à fait, mais bientôt oui. L'Évangile, non ! L'Évangile, ce ne sont pas les réunions ni les repas, pas même les cultes. L'Évangile, c'est vous et moi en train de manifester que Christ est vivant. Pourvu que le temps ne passe pas trop vite ! « *Le temps est court.* » (1^{ère} épître aux Corinthiens 7 / 29) Bon été !



Salvator Dali (1904-1989)



Annie Vallotton (1915-2013)

*« Je veux qu'ils soient, eux aussi, avec moi, là où je vais.
De cette façon, ils verront ma gloire »
Jean 17, 24*



Andrei Rublev (1360 ?-1428 ?)



Sebastiano Ricci (1659-1734)

En ce jeudi 26 mai 2022, nous avons pu renouer avec le traditionnel culte de l'Ascension en Consistoire à la Vieille ferme du Brabant. Plus que cela, après 3 années, nous avons eu le plaisir de nous retrouver sur les hauteurs de La Bresse pour un temps de partage. Parmi la trentaine de personnes présentes, aucun pasteur du consistoire car tous en étaient empêchés par d'autres activités comme le synode national ou bien à cause de la maladie. Un grand merci aux trois personnes laïques qui ont animé ce culte.

Claudine JACQUEY a présidé la liturgie avec François SALQUE au clavier pour l'accompagnement des chants. Les trois textes lus sont 1 Rois 8, 22-24 et 26-28, Jean 17, 20-26 et Éphésiens 1, (15-20a) et 20b-23. Brigitte ECKLY a apporté la prédication : Quelle idée de fêter un départ, habituellement on fête un retour ! Qu'est-ce que l'Ascension représente dans ma vie ?

Pour nous accompagner dans notre réflexion, un petit feuillet nous avait été distribué. En plus de contenir les chants du culte, il nous proposait divers tableaux représentant l'Ascension de Jésus, tableaux peints par des peintres d'époques différentes.

Et moi, quelle est ma représentation de l'Ascension de Jésus ? La page 2 du feuillet laissée vierge permettait à chacun(e) de s'exprimer soit par le texte, soit par le dessin ; et libre à chacun(e) de transmettre ou non son « œuvre » à Brigitte.

CULTE CONSISTORIAL AU BRABANT
26 MAI 2022

ASCENSION



Hans von Kulmbach (1480 ?-1528)

La météo étant incertaine et le fond de l'air un peu frais, c'est en intérieur que notre rencontre a eu lieu. Pour le repas partagé qui a suivi, seuls quelques irréductibles amateurs de nature ont bravé la fraîcheur et profité des deux nouveaux bancs taillés dans des troncs et installés face à un magnifique panorama. En effet les abords de la Vieille ferme ont été réaménagés. Son accès a été sécurisé

par des escaliers complètement refaits et rendu bien plus praticable par le chemin pentu bien damé.

L'après-midi libre fut l'occasion pour certains d'une petite balade au lac des Corbeaux, où l'on s'émerveille



toujours devant une nature généreuse.

Pour 2023, Dieu voulant, pensez dès à présent à réserver votre journée du jeudi de l'Ascension pour ce rendez-vous au Brabant. Une journée qui permet de revoir des amis ou d'échanger avec de nouvelles personnes :

une journée riche sous tous les aspects, spirituel, humain et physique !



La *Déclaration universelle des Droits de l'Homme* affirme dans son article premier « *Tous les êtres humains naissent libres et égaux en dignité et en droits. Ils sont doués de raison et de conscience et doivent agir les uns envers les autres dans un esprit de fraternité.* »

« Ne faites pas aux autres ce que vous ne voudriez pas que l'on vous fasse » constitue la règle d'or, sorte d'éthique morale généralement admise par la plupart des religions et cultures.

Discerner la vérité ; trouver le chemin... La torture fait partie des pires manifestations du mal. Quelles que soient ses options spirituelles, celui qui est engagé dans le combat contre la pratique de la torture se sent parfois dans le doute et déboussolé. Une force en lui le pousse cependant à persévérer : il sait que Dieu

sera avec lui dans le combat difficile qu'il doit mener contre les puissants afin d'arracher la victime injustement condamnée à ses bourreaux et lui rendre sa dignité. Cette force est là, en chacun de nous, au moins potentiellement. Elle s'entretient dans la prière. Au cœur des ténèbres, il est bon de penser à l'aube qui va poindre.

Mais comme le propose l'ACAT à l'occasion de la Journée internationale de soutien aux victimes de la torture, on peut aussi s'ouvrir à l'espérance, en devenant veilleurs, se sentant en communion avec toutes les victimes et leurs tortionnaires, en joignant action et prière afin de tendre la main à nos frères et nos sœurs en détresse. Veillée de prière organisée par le groupe ACAT de Saint-Dié au temple à 18 heures le 25 juin 2022.

OUVRE TON CŒUR

Céline VIRIOT-MORETTE, sur une photo de Bertrand MEYER

Ouvre ton cœur	Étends tes mains
À la lumière	Sur l'horizon
Ouvre ton cœur	Accepte l'autre
À la rencontre	À volonté
Tisse un chemin	Relève sa peine
Entre tes peurs	Délie ta haine
Au point du jour	Pratique le bien
Cueille l'espérance	Ouvre ton cœur
Saisis	À la Parole
La terre	À la Parole
Et sa splendeur	Qui s'est faite homme
La fleur	À la Parole
Et ses promesses	Chair de l'espoir
L'aurore	À la Parole qui tient parole
Comme enchantement	

Déleste-toi	Qui bat des rêves
De tes humeurs	Sois le témoin
Déleste-toi	Du Grand Miracle
De tes rumeurs	Et sur les ombres
Déploie ta foi	Choisis la Vie
Comme étendard	
Pars à l'assaut	
De la confiance	
En haut des monts	
Fixe le ciel	
Ouvre ton cœur	
Telle une offrande	
Accueille le monde	
Qui bat des ailes	
Accueille le vent	



VOYAGE À FRIEDRICHSHAFEN LE 23 ET 24 JUILLET 2022

Eric STUMPF

Il est temps de reprendre les bonnes habitudes d'avant-CoVid et de rendre à nouveau visite à nos amis paroissiens de Friedrichshafen. Et le 24 juillet prochain sera justement l'occasion de telles retrouvailles. En effet, ce jour-là aura lieu la Fête de la paroisse Paul-Gerhard de Friedrichshafen qui s'appelle

désormais « Erlöser- und Paul-Gerhard-Kirchengemeinde », car elle a fusionné avec la paroisse voisine du Rédempteur. La paroisse nouvellement créée célébrera donc l'avant-dernier dimanche du mois de juillet une fête paroissiale spéciale qui aura pour but de relier symboliquement ces deux quartiers de la

ville. Les festivités débuteront par un culte devant/dans l'église Paul-Gerhard avec un chœur de trombones. Ensuite, les participants pourront entreprendre une promenade commune qui permettra de rejoindre l'église du Rédempteur (Erlöserkirche) en passant par l'ancien site de la petite église du village Zeppelin et la chapelle Saint-Blaise (Blasiuskapelle), la plus ancienne église de Friedrichshafen. C'est dans le jardin de l'église du Rédempteur que se déroulera le repas suivi du traditionnel « *Kaffee und Kuchen* » allemand. Puis en début d'après-midi, les paroissiens proposeront un programme pour adultes et enfants.

Toutes les personnes intéressées à découvrir ou redécouvrir les rives du lac de Constance seront les bienvenues. Le départ en co-voiturage est prévu le 23 juillet à 9h dans la cour du temple et le retour le dimanche soir vers 20h. L'hébergement sur place se fera chez des paroissiens. Si ce voyage vous intéresse, n'hésitez pas à me contacter avant le 20 juillet au 06 31 85 34 61 ou par mail à l'adresse estumpf@wanadoo.fr. Ce serait bien que notre paroisse soit bien représentée avec une belle délégation et surtout n'hésitez pas à en parler autour de vous.

À VENIR...

juin :

- 25 assemblée du consistoire à 9h à Bar-le-Duc
« Nuit des veilleurs » de l'ACAT à 18h à Saint-Dié
- 26 culte avec les Mennonites à 10h30 à Raon-l'Étape
suivi d'un repas partagé au même endroit
- 29 conseil presbytéral à 19h à Senones

juillet :

- 2-3 week-end régional intergénérationnel à La Roche-d'Or
avec répétition régionale de la chorale - pas de culte ici
- 10 culte à 10h30 à Saint-Dié
- 17 culte à 10h30 à Raon-l'Étape
- 18-31 congés du pasteur
- 23 départ à 9h pour Friedrichshafen
- 24 fête paroissiale de Friedrichshafen
culte à 10h30 à Saint-Dié
- 31 culte à 10h30 à Saint-Dié

août :

- 7 culte à 10h30 à Senones
- 14 culte à 10h30 à Saint-Dié
- 17-31 congés du pasteur
- 21 culte à 10h30 à Raon-l'Étape

28 culte à 10h30 à Saint-Dié

septembre :

- 4 culte à 10h30 à Senones
- 11 culte à 10h30 à Saint-Dié
repas partagé à 12h au Foyer
- 12 hébreu biblique à 14h30 à Senones
- 15 Découverte de la Bible à 20h30 M^{on} Ch.-de-Foucauld
- 17 permanence « Patrimoine » de 14h30 à 17h à Raon-l'É.
- 18 brocante de l'Entraide de 10h à 17h au Foyer
culte à 10h30 à Raon-l'Étape
permanence « Patrimoine » de 14h30 à 17h à Raon-l'É.
- 19 partage biblique à 14h30 à Senones
- 25 culte à 10h30 à Saint-Dié
rentrée de l'école biblique au Foyer

octobre :

- 2 culte à 10h30 à Senones
- 3 étude biblique à 20h au Foyer
- 9 culte à 10h30 à Saint-Dié
école biblique à 10h30 au Foyer
repas « de rentrée » à 12h30 au Foyer

pasteur : David MITRANI 06 74 45 34 07

epudf.stdie.raon@free.fr

Foyer : 13 rue Carbonnar 88100 Saint-Dié-des-Vosges

Entraide : Andrée BODAINE, présidente 03 29 56 08 02

Site web : *en cours de transformation*

temples :

- + 12 rue du Maréchal-Foch 88100 Saint-Dié-des-Vosges
- + 23 avenue du Général-de-Gaulle 88110 Raon-l'Étape
- + quai Jules-Ferry 88210 Senones

pour vos dons :

« ACEPU Vosges-Meurthe »

IBAN : FR76 1027 8066 0000 0105 4944 069 | BIC : CMCIFR2A

DANS NOS FAMILLES

Baptêmes :

Eliot, 1 an, fils de Gauthier SIMÉON et Céline THIRY, le 15 mai à Raon-l'Étape

Obsèques :

Mme Élisabeth GLATARD née ROPP, 86 ans, le 4 mai à La Petite-Raon (pas de culte) ; M. Michel MORETTE, 74 ans, le 11 mai à Saint-Dié (culte évangélique) ; Mme Élisabeth CAQUEL née KNODERER, 90 ans, le 13 mai à Raon-l'Étape.

LE LIEN VOSGES-MEURTHE, bulletin trimestriel gratuit de l'association culturelle de l'Église protestante unie de Vosges-Meurthe, 13 rue Carbonnar 88100 Saint-Dié-des-Vosges

directeur de la publication : David MITRANI

comité de rédaction : le Conseil presbytéral

photos : Bertrand MEYER, Christiane BOMBASARO

imprimé par : L'Ormont Imprimeur, Hellieule 2, 88103 Saint-Dié-des-Vosges

dépôt légal : juin 2022

ISSN : 2493-4089